

Revista Española,

PERIODICO DIARIO DEDICADO A S. M. LA REINA GOBERNADORA.

Mensajero de las Cortes.

Precio de Suscripcion

En Madrid.	
Un mes	20 rs.
Tres meses	56
Six meses	114
Un año	228
En las Provincias.	
Un mes	30
Tres meses	90
Six meses	180
Un año	368
En Canarias.	
Un mes	30
Tres meses	100
Six meses	200
Un año	400

La Redaccion se halla en la calle del Principe, número 14, nuevo, en el edificio de la imprenta.

El despacho y Contaduria, en la calle de Carretas, número 39.

Las cartas, reclamaciones ó anuncios deberán dirigirse; francos de porte, al Editor de la REVISTA-MENSAJERO.

ADVERTENCIA.

Los señores suscritores de las provincias, cuyo abono termina a fin del presente mes, tendrán la bondad de renovarle con tiempo, á fin de no experimentar atraso alguno en el recibo de sus respectivos números.

SOBRE LAS PRÓXIMAS CORTES.

Los bandos políticos acaban de desplegar en las elecciones toda la eficacia posible para que la pluralidad de las córtes les sea propicia. Hasta aquí licito es su respectivo manejo, pero si se convirtiese en ojeriza parlamentaria, no podría dejar de ser muy perjudicial en las presentes circunstancias. Españoles todos, que militáis bajo las banderas de Isabel; ha llegado el momento de que en beneficio de la propia seguridad satisficáis en las aras de la patria todo resentimiento fratricida. No se trata de satisfacer venganzas, ni de halagar el amor propio: la cuestion es de vida ó muerte, de salvarnos ó perecer. No nos alucinemos con esperanzas peregrinas; confiemos únicamente en nosotros mismos, si hemos de contar al fin con el infalible suceso de la medicina. Justo será en obsequio de tan importante idea, dedicar algunas líneas á explicarla.

Los sucesos políticos de 1830, dieron margen á esta liga meridional proyectada por Caning y llevada á efecto por Casimiro Perrier. Patente ha sido el objeto de su institucion; pero los medios de que se vale no corresponden á la nobleza de dos potencias tan poderosas como Francia é Inglaterra. Su influencia debiera mostrarse igualmente benéfica en todos los reinos del Medio-día, sin debilitar su fuerza, destruir su libertad, ni menoscabar el fomento de su comercio y sus artes. El que una nacion sea de segundo orden, puede servir de pretexto para que se la reduzca á la nulidad, á la dependencia, y á la esclavitud. ¿Qué es de Polonia por haber dado crédito á los propagandistas de Francia? ¿Qué es de Bélgica á pesar de los setenta y cinco protocolos que la agobian? ¿Qué es de España sin embargo de esta cuádruple alianza que habia de sujetar á un tiempo mismo al espíritu anárquico y al apostólico? Razon es que escarmentado en la incertidumbre de esta proteccion; unida, espere todo de sí misma; dividida, no se premita mas que desolacion y miseria. Tampoco echamos en olvido que siempre hubo un interés en sofocar el brio que le es natural y que le bastó para mantener á raya la pujanza de sus contrarios. ¿Quién la comprometió en el famoso bloqueo de Tolon? ¿Quién llevó al Norte la bandera de sus ejércitos? ¿Quién eclipsó en Trafalgar la gloria de sus escuadras? ¿Quién alimentó por último, la insurreccion de sus Américas? Los extranjeros. Y despues han observado con cierto asombro que no envilecida por tantas contiendas, disensiones y catástrofes, antes renaciendo, como el fenix de sus propias cenizas, no solo supo mantener flotante la nave del Estado, sino declarar honrosa guerra á su comercio y á su monopolio industrial.

Aprendamos de ellos mismos á sofocar todo resentimiento que haya de redundar en descrédito de la monarquía. La alianza de Francia é Inglaterra no tanto se sostiene por la identidad de instituciones y doctrinas, como por el deseo de representar el primer papel en la Europa culta. Es tan ardiente este sentimiento, al que llaman los unos amor de la patria y los otros pundonor nacional, que sofoca entre los franceses la irritable condicion de los bandos que les dividen, y entre los ingleses la ojeriza que cobijan los timbres aristocráticos contra el ascendiente mercantil. Nunca la aristocracia inglesa habia manifestado una resolucion tan tenaz de reconquistar una parte de los fueros estuardistas, y nunca los partidarios de las reformas se mostraron tan decididos á humillar la prepotencia de los lores. ¿Qué resulta sin embargo de esta lucha? Que el trafico se anima, que la industria concibe esperanzas, que el gobierno se manifiesta mas vigilante y protector, y que tiene en su mano el conjurar la tormenta con solo presentar á las cámaras el poderío creciente de las Rusias.

Pues el milagro que obra á favor de la Gran Bretaña el entusiasmo de la gloria nacional, alcánzalo en Francia el orgullo de prevalecer sobre todos sus rivales en dignidad y valor. Obsérvese á su ministerio sostenido por numerosos bues, representado por hábiles diplomáticos, revestido del divino derecho de justicia y perdon, rodeado de secundo prestigio, de esplendor verdaderamente regio; y se le creará no menos independiente y poderoso en su tiempo de Richelieu, Colbert y Mazzarino. Vuelvase la medalla, echese una ojeada al influjo de las Cámaras, al predominio de la tribuna, al estrepito de las falanjes nacionales, al terrible fallo de la eleccion popular, al movimiento en fin de las prensas periódicas; y nos figuraremos contemplar la Francia de 1792, aquella Francia, decimos, que decapitaba á un monarca para ensalzar á un proconsul. Mas si bien esta exageracion respectiva manifiesta dos cráteres de opuestos volcanes, dos órdenes de gobierno, de pasiones y de individuos, la Nacion no se suicida, los bandos desahogan sus bilis en artículos de Gaceta, y todos andan acordes en reconquistar el eetro continental, si no con la omnipotencia que lo empuñó Bonaparte, con suficiente crédito á lo menos para disputarlo á la ambicion del autócrata.

Y mientras tan poco pueden para su descrédito los bandos políticos en las naciones extranjeras, ¿qué es lo que sucede en nuestra malhadada Patria?... No ver mas que el color de un partido, el mezquino horizonte de un interes parcial, y sacrificar á este becerro de oro hasta la inocencia de la virtud y el comun halago del orden público. ¿Y es posible que haya de ser víctima de lazo tan grosero el mismo pueblo que admiró á Europa en Lepanto, Pavia, Trafalgar y Bailen? ¿No valiera mas que imaginásemos de una vez una alianza de principios, ó que se buscase la salud pública en una guerra civil, ardiente y breve para acabar con esa otra guerra civil lenta y mortífera? No cabe du-

da: la insolencia de los facciosos de España es cada dia mayor, sus tropelías mas frecuentes; y no porque tengamos algunos la suerte de vivir en grandes poblaciones debemos olvidar á los que se hallan rodeados de esas hordas de salteadores y asesinos. Urge, pues, la eleccion de un medio capaz de atajar cuanto antes el ímpetu de la discordia intestina. Que este medio sea pacífico ó violento, que se apele para ello á la sagacidad diplomática ó á la entereza nacional, es indierente como corresponda su eficacia á la agudeza del dño. Lo primero y lo mas esencial es que las Cortes nos den el magnanimo ejemplo de una desinteresada union, que no vacilen en suministrar al gobierno todo su apoyo, y que dado este paso se ocupen exclusivamente en la destruccion de la guerra civil.

R. L. S.

REVISTA DE LA PRENSA PERIODICA.

EL ECO DEL COMERCIO, contestando á un artículo de la Paix, periódico frances, en que se pretende que si ciertas personas llegasen al poder en España, no reconocieran ninguno de los empréstitos contraidos desde el año de 23 en adelante por profesar el rígido principio de ser nulo cuanto se obre en este género sin la aprobacion ó consentimiento de la representacion nacional, dice el Eco entre otras cosas lo siguiente: "No debe perderse de vista que cuando se agitan estas cuestiones tienen una relacion particular en qué examinarse en España, fundada en nuestra antiquísima legislacion y que las saca de la esfera de una polémica de principios generales. Una ley muy antigua nuestra exige de una manera inescusable la concurrencia y aprobacion de las Cortes en el ramo de contribuciones en que estan embobados los empréstitos, porque solo se pagan con tributos ó gravámenes, ó intereses de la nacion; y esta ley, venerada hasta por la arbitrariedad de los infortunados tiempos en que todo cedia á su querer é influjo; esta ley, que ha resistido á todos los embates y golpes que han sufrido otras del mismo código, arrancadas de él por la mano del despotismo, condenaba toda negociacion desnuda de la cooperacion y asistencia de la representacion nacional, y mucho mas cuando se trata de una época en que existia completa, libre, y productiva efectiva de la voluntad de todos los ciudadanos. Con el apoyo de esta ley hubiera podido estenderse la impugnacion á todo género de empréstitos que no se presentasen garantidos por aquella indispensable circunstancia; pero se limitó solo al mas violento, al mas perjudicial y escandaloso, y mal pueden llamarse exageradas las ideas de los hombres que obran con tal espíritu de moderacion y de templanza. Por lo demas, las Cortes, prefiriendo acaso una delicadeza pundonorosa á la estricta y severa justicia reconocieron solemnemente todos los empréstitos, y ni ahora ni nunca puede ya atraerse á nueva controversia lo que, cualquiera que fuese el vicio de su origen, tiene ya á su favor el sello de una aprobacion irrevocable."

EL ESPAÑOL. «Los últimos sucesos de Sevilla, en que la tranquilidad estuvo por momentos alterada, se repitieron al mismo tiempo al parecer en Granada y en Málaga. A estos movimientos simultáneos dió lugar el resultado de las elecciones, y de esta muestra debemos inferir que la mayoría de votos en las tres provincias no habrá pesado

en favor de los enemigos del actual ministerio. Cuando hay desórdenes y alborotos, no es menester preguntar qué partido los promueve.

¿Por qué se ha de dar el escándalo de manchar con crímenes el acto mas solemne y augusto del poder moral de la sociedad? ¿Por qué se ha de apelar á la minoría contra la mayoría, á la fuerza ciega contra la conciencia y la voluntad inteligente, y á la masa que está, y no puede estar todavía sino bajo tutela, contra la porcion escogida por la ley, única capaz de deliberar en beneficio común? Y cuando esto sucede, cuando se tolera, cuando se disculpa, y tal vez se defiende; ¿podremos dejar de temblar por la próxima disolucion de la sociedad? Y libres nosotros de haber escitado y dado pretexto á tales demasías, ¿podemos ser tachados de pasion y ojeriza, si decimos que entre nosotros hay un partido anárquico, y que en este partido, hostil á nuestros amigos, se apoyó á nuestros contrarios?

No confundamos en la misma categoría á todos los que disfreren de nuestra opinion. Muchos de ellos sentirán oír sus nombres en bocas indignas y blasfemas; muchos se avergonzarán de verse levantados por brazos que manchen con su tacto. Pero recelosos de perder su apoyo, que temen serles necesario, no tienen la resolucion suficiente para deshechar con alta indignacion esta falsa popularidad, de que ellos mismos serán víctimas. Desahogos patrióticos llaman tal vez á los insultos, á las asonadas, á los atropellamientos que se cometen victoreando sus nombres. Asi los llamaba tambien el Restaurador en 1823, al referir con diabólica complacencia los sucesos de una plebe indómita y fanatizada.

LA LEY. «Pues si eso sucedió, y no pudo menos de suceder allí, donde al cabo las masas estaban preparadas para la revolucion y la defendian ¿qué de horrores, qué de desastres no se experimentarían indefectiblemente en un pais como el nuestro en que, á no dudarle lo son contrarias, y si por algo se mueven, es por la teocracia y por el despotismo? Por fortuna, ni la época, ni la situacion actual de la Europa permiten que se intenten ya los medios revolucionarios empleados del otro lado del Pirineo en 1792 y 1793. Si nuestro desacuerdo llegase hasta el deplorable extremo de querer parodiarnos en la península, poco tiempo duraría el reinado de la anarquía y del terror. La inquisicion, los frailes y D. Carlos se harían bien pronto los dueños de un terreno, á cuya posesion no pueden llegar de otra manera.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

AMERICA.

Boston 28 de abril.

«El pueblo enfurecido por el asesinato de Mr. Hamenond forzó la prision, y apoderándose del asesino le conducia fuera de la ciudad con el objeto de ahorcarlo; mas en el camino se oyeron algunas voces que decian mejor es quemarle, y esta horrorosa idea fue aplaudida por la multitud. La luna espacia una claridad tranquila y pura, y la noche estaba demasiado hermosa para el feroz espectáculo á que se preparaban mas de 500 personas. Ataron al pobre reo á un arbol, y reuniendo debajo de él ramas secas y astillas, le prendieron fuego; la víctima empezó á cantar un himno, hasta el momento en que la intensidad del dolor le impidió que continuase, en cuyo caso se le escaparon estas palabras: Dios reciba mi alma. Ni un solo grito se le oyó en medio de su prolongada agnía, y solo repetía de cuando en cuando estas

FOLLETIN.

TEATRO DEL PRINCIPE.

Literatura dramática. Primera representacion de la FAVORITA. Comedia nueva en dos actos traducida del francés.

La literatura dramática en Francia, de donde no sona escasez provisiones para nuestro teatro, se divide en tres géneros: ó si se quiere más bien, en tres medios de accion, y como la comedia que hoy nos ocupa, no nos detendré mucho en su examen, séanos permitido estender algunos sentos ideas que al emprenderse nos han ocurrido.

Creemos que el teatro francés no es rico en comedias modernas; porque las de Scribe, como despaes diremos, ó son de una especie ligeras que habian ya nacido en la region de la comedia, ó dejan á unca por un ligerísimo sur diálogo y el poco desarrollo de caracteres y costumbres, de pertenecer especialmente al género que hemos denominado.

Quando alguna vez ha hecho un estudio mas completo de esos dramas que constituyen lo que entendemos por comedia, si ha querido desarrollar caracteres y pasiones, ha entrado plegándose á la influencia del gusto del dia, en el drama moderno que es en el que se renasce el teatro. Así le ha sucedido en el arte de conspirar la mas estudiada de sus obras; y la que mas fama le ha valido.

El teatro moderno frances se puede representar en

sus diferentes sistemas por Victor Hugo, Alejandro Dumas y Scribe; porque en cuanto á Casimiro Delavigne se le debe considerar en las obras que le acreditan como un hábil conservador de la tragedia antigua, cediendo tal cual vez, aunque con miedo, á la tendencia del siglo de que es imposible desentenderse. A pesar de eso, la nobleza de sentimientos, la simplicidad de accion, la armonía de la versificación, y el juicioo refinamiento de su estilo sostendrán siempre la reputacion de Delavigne, á pesar de la falta de creaciones atrevidas de que carecen sus tragedias.

Victor Hugo se distingue por su imaginacion ardiente y creadora y por su poderosa á veces, esencialmente poeta, que querido aplicar al teatro la mas lírica poesía, ha querido trasladar á la escena las mismas ideas que tanta fama le han valido; pero como el género lírico se entiende mas fácil y naturalmente en la novela, nunca ha podido competir el mejor de sus dramas con la mejor de sus novelas. Nuestra señora de Paris fué de estudiar los personajes para pintar sus pasiones, cogió con preferencia una pasion, una idea y se ataca á ella, esta pasion con un nombre, personificándola por este medio; pero sucede á veces que esa pasion ó esa idea, bautizada y vestida, es un abstraccionismo que no pertenece á la época que representa. Así Carlos M. de Herpapi, se parece tanto al original como al de Casimiro Delavigne en D. Juan de Austria, ó en la comedia de los señores de la casa, que es una comedia de los señores de la casa, es una mujer viciosa, desvergonzada y cruel, porque el poeta no pinta á los hombres de la

historia sino un carácter al que aplica un nombre; los hombres son para él lo menos importante, lo mas es la idea que se propone y que nos desarrolla como la solucion de un enigma.

Una de las particularidades que mas distinguen á Hugo, es el afán de presentar contrastes; por un resultado de esa costumbre, parece que ha llegado á persuadirse que la fealdad debe encerrar un hermoso corazón, así como el desprecio universal debe recaer sobre una alma pura y generosa. Como consecuencia de lo primero, el horrible y virtuoso Quasimodo, el noble é imponente Triboulet; como consecuencia de la segunda la Pádica Marion Delorme y el verídico y pundonoroso Hernani.

La reputacion de Alejandro Damas hubiese sido mayor si hubiese escrito menos; pero parece que ha comprendido la gloria por la cantidad y no por la esencia; esa precipitacion en producir ha sido á costa del estudio y acabado, y ha dado por resultado una grande desigualdad entre sus obras. Las primeras son incomparablemente superiores á las últimas, sin que por esto entendamos que carezcan de defectos; estremo en inteligencia y carácter, las bellezas y los defectos son colosales. Pero lo que no le puede negar la critica mas severa es el gran conocimiento de resortes dramáticos que este autor posee. La duquesa de Guisa en Enrique III, la ambicion de Catalina Howard, la cobardía pueril de Monaldeschi en Cristina de Suecia, y la poesia del carácter de Adela en Antoni, son creaciones, pinturas vivas de que el autor se ha penetrado, y que ha trasladado con energia.

Menos feliz cuando asocia la pasion con la historia,

llena por episodios inútiles y descripciones que le interrumpen la libre marcha del drama, un tiempo que hubiese mejor empleado en el desarrollo de caracteres y de la accion principal. Descripciones exageradas las mas veces, y que dividen la composicion en dos partes distintas sin trabazon íntima y necesaria. Preciso sería para detenernos todo lo que quisieramos en este pensamiento, entrar en detalles, y apoyarnos con ejemplos que alargarian demasiado nuestro folletin; teniendo tambien que renunciar por igual motivo al deseo de considerar estas mismas obras, bajo el aspecto de su influencia moral en las costumbres, ó tal vez como reflejo ó pintura exagerada de esas mismas.

En cuanto á Scribe, es la cabeza de los fabricantes de piezas cortas, de comedias en un acto y de todos aquellos dramas en que el autor se apodera de una idea, de un pensamiento, lo divide en escenas, prepara incidentes, sin curarse mucho de su verosimilitud, y sacrifica caracteres, personas y verdad á los chistes y á esas ocurrencias brillantes y ligeras que forman parte del carácter francés.

La escuela de Scribe se distingue por una grande inteligencia del teatro y gran facilidad para sacar partido de ella, por su ingenio malicioso y vivo, por su mucho talento y tal cual idea moral, muy ligeramente presentada, sin darle importancia ni detenerse en ella. Convencido de sus facultades, no ha querido Scribe lanzarse en importantes composiciones; cuando ha deseado dar alguna mas estension y detenerse en sus inspiraciones, ha sido frio, y hasta pesado, como le sucedió en el matrimonio por interés (Lemariage d'Argent); y solo El arte de Conspi-

palabras: Dios reciba mi alma, y aun eso en voz tan baja que solo las oian los que se hallaban mas inmediatos á él. Hacía ya 15 minutos que se estaba quemando. cuando dijo uno de la multitud: no puede bastarle, está demasiado bien, á que el infeliz respondió: te engañas, que padezco muchísimo. Jamás olvidaré esta muerte; me encontraba como clavado en mi sitio, y á pesar del horror que inspiraba tan terrible espectáculo, no podía separar mis ojos de él.

AUSTRIA.

Viena 3 de julio.

El cólera continúa haciendo estragos en esta capital y en sus arrabales, esparciendo por todas partes el duelo y la consternación. Los síntomas y caracteres con que se presenta en nada se diferencian de los que se manifestaron en su anterior aparición. Hace algunos dias, sin embargo, que los médicos creen que su intensidad ha disminuido. No hay un solo punto en todo el camino desde Trieste aquí que haya quedado intacto. En Hungría ha hecho acto de aparición en Presburgo, y sus efectos han sido muy sensibles en Pesth y Baden. Se dice que va en mucho aumento en el Frioul y en Leybach.

INGLATERRA.

Londres 14 de julio.

Bolsa á las cuatro de la tarde; Consolidados 91 3/8, Denda activa española 40 7/8, idem pasiva 13 1/8, Diferida 18 1/2, Portugueses 81 1/4, Brasileños 88 1/4, Colombianos 30 3/4.

Los fondos españoles sufrieron ayer una ligera baja antes de cerrarse la bolsa, á consecuencia de la noticia que se esparció de que un despacho conducido por un pichon viajero de Paris anunciaba una baja en los fondos de aquella capital. Pocas operaciones se han hecho hoy, y se ha notado la misma tendencia á la baja que hubo ayer.

Aun se ignora el verdadero motivo que dió lugar ayer á la baja de los fondos españoles poco antes de cerrarse la bolsa. Atribuyese solamente en general á algunas ventas hechas durante la ausencia de los principales apoyos de la bolsa.

Por algunas cartas recibidas de Lisboa se sabe que los miguelistas, engañados por falsos rumores y por una proclama de uno de los generales de don Miguel que en la actualidad se halla al servicio de don Carlos, se han sublevado últimamente; pero sus tentativas no han tenido mas resultado que cubrirlos de mengua.

El conde Sebastian ha salido esta mañana para Paris, se dice que va á tomar baños, y que dentro de algunos meses volverá á Londres.

Existe en la bolsa una penuria extraordinaria de numerario. Los banqueros han llegado á saber en respuesta á la petición que habian dirigido al banco, que no podrán recibir dinero efectivo sin una orden expresa del lord de la tesorería; además han sido que el banco no recibiendo de la casa de moneda especies acuñadas, tampoco puede tener fondos disponibles de esta clase para el público.

El banco y el tesoro se echan recíprocamente la culpa de esta penuria, y entretanto los banqueros se ven obligados á negociar su dinero metálico, ó por lo menos á procurárselo por otros medios. La fabricacion de especies ha dado frecuentemente lugar á desavenencias entre el banco y el gobierno; pero hasta aquí la causa de estas divergencias ha consistido mas bien en la excesiva abundancia de metal, que mas de una vez ha ocasionado pérdidas considerables en el banco. Es imposible que semejante estado de cosas se prolongue por mas tiempo en un pais comerciante. La causa mas inmediata de la escasez de metálico es el preciso pedido que se hace de él para el pago de obras agrícolas, y para la construcción de varios caminos de hierro, y otros trabajos públicos que se ejecutan en el dia.

FRANCIA.

PARIS 17 de julio.

El rey de Nápoles, ha dirigido desde Viena al Rey y á la Reina una carta, en la cual anuncia su llegada á París para fines de agosto. Se asegura que despues de la llegada de S. M. Siciliana se trasladará la corte á Fontainebleau, por considerarse esta residencia mas segura que la de Neuilly.

Se dice que la corte de Baviera ha declarado por medio de sus representantes en París, Londres y San Petersbourg, que el rey Othon no volverá á Grecia en tanto que las tres potencias no hagan á su gobierno el adelanto de seis millones de francos cada una, á cuenta del empréstito de sesenta millones garantido por ellas, á fin de poner al joven príncipe en estado de organizar un ejército y extinguir la anarquía que devora á la Grecia. Además esta corte reclamará vivamente de las tres potencias, su mediación para el casamiento del joven Rey. Este paso tiene la ventaja de probar á la nación griega que las potencias europeas cuidan de su suerte, y se interesan en el porvenir del gobierno que ellas han creado. Parece que Mr. Thiers, que se halla empeñado con el gobierno griego en un anticipo de millón y medio de francos, ha contestado al gobierno bávaro que el gabinete francés estaba pronto á cumplir sus obligaciones con tal que la Inglaterra y la Rusia cumplan las suyas simultáneamente con él; pues segun el todo desembolsa parcial sería infructuoso para la Grecia.

Cartas de Bolonia del 7 de julio anuncian que se acaba de publicar una notificación del papa, que tiene por objeto restablecer las cosas en las legaciones bajo el mismo pie en que estaban antes de la revolución de 1831, á pesar de las promesas de la corte de Roma y las disposiciones del decreto del cardenal Bernetti. En todas partes se halla reconstruido el poder en las manos de la autoridad eclesiástica. El Austria verá sin disgusto esta nueva falta del gobierno romano.

Escriten de Douvres con fecha 15 de julio lo siguiente:

Ayer á tiempo en que el paquebot Ferrer iba á dejar á Calais, los gendarmes presentaron al capitán del buque un hombre, para que lo condujese á Inglaterra por haber infringido la ordenanza de 1830. Dicese que este individuo es el famoso relojero Mr. Neanderhoff, de quien ya hemos hablado, y que pretende pasar por hijo del desgraciado Luis XVI, el delin que murió envenenado bajo la Convencion. Este hombre representa unos 50 años, y se parece notablemente á la familia Real de Francia. Viaja bajo el nombre de Carlos Luis, y ha visitado las cuatro partes del mundo. La última noche durmió en la fonda del Navío, y esta mañana ha salido para Londres.

La noticia del encuentro entre las dos flotas turca y francesa carece de todo fundamento y podemos desmentirla completamente. La escuadra francesa ha hecho los saludos de ordenanza al entrar en la rada de Tunes, y estos fueron los cañonazos que se atribuyeron á descargas de artillería en un combate que se habia empeñado. Repetimos, pues, que no ha habido tal encuentro entre las dos escuadras, y que por consiguiente no han podido tener ninguna especie de combate.

(Faro de Bayona.)

NOTICIAS NACIONALES.

SAN JUAN LUZ 19 de julio.

Preparativos—Llegada de dineros.

Ninguna cosa comunicable ha habido ni se ha sabido en todos estos dias de punto alguno de nuestras líneas, de modo que esto es estar en una paralización completa. Antes de ayer se marcharon todos los vapores que habia en San Sebastian, tanto ingleses como españoles, y no se sabe adonde: los unos creen que á Santander, los otros que á Inglaterra por gente. Casi todos los dias siguen llegando á dicha ciudad buques, sea con pólvora, sea con pertrechos de guerra desde aquel reino; y así todos suponen que esto tiene un objeto grande, y que debe venir mucha mas gente, ó que hay misterio en esto, pues los preparativos son escasos. En lo demás, los de esta línea ocupan los mismos puntos anteriores; con la diferencia de que para la operacion de hácia Fuenterrabia se retiraron de cuatro ó cinco caseríos de la parte de Amezagaín que estaban avanzadas de la línea, y en seguida los facciosos las quemaron, sin embargo de ser hermosas casas de campo. Hace diez dias se enviaron de Bayona á Pamplona para la tropa 600,000 francos, y antes de ayer marcharon tambien para Victoria 700,000 francos.

Parece ser cierto que el gobierno francés ha determinado aumentar inmediatamente su legión con 8 ó 10,000 hombres; veremos si se efectúa, ó queda tambien esto en agua de borrajas. Se dijo ayer que el obispo de Leon habia pasado por esta frontera cerca de D. Carlos, y el general Moroto á Cataluña; sin embargo, posteriormente no se ha confirmado.

MIRANDA 20 de julio.

NUEVOS ENCUENTROS.—MAS PREPARATIVOS.

Todas las noticias de la Ribera estan contestes en que ayer se ha oido mucho fuego de fusil y cañon. Como el general Bernelle debió permanecer antes de anoche en Oteiza, parece indudable que haya marchado sobre Estella. Tenemos la mas viva curiosidad por saber los pormenores y resultados de este movimiento, que nunca podrá haber pasado de una demostracion, atendido que hallándose Estella fortificada y artillada, está interiormente á cubierto de un golpe de mano.

Las noticias de la reserva anuncian un pequeño combate tenido ayer, segun parece, contra fuerzas muy superiores; pero solo se sabe que nuestras tropas conservaron sus posiciones. Como podia esperarse un nuevo ataque, es grande la impaciencia de conocer los resultados definitivos.

Acaba de darse orden de marchar muy temprano la primera division y el cuartel general, y todos opinan que es sobre el valle de Losa, para proteger á la reserva, si lo necesita, ó perseguir una nueva expedicion, si los rebeldes la intentasen. Tambien se ha mandado salir para Burgos un batallón de infantería de Mallorca, para cubrir aquella capital en todo evento.

PAMPLONA 10 de julio.

CAUSAS DE LA INACCION.—BUEN ESPIRITU DEL PAIS.

Desde el dia 4 no hay novedad: el general en jefe marchó á la izquierda, los facciosos se mantienen tranquilos, y sus soldados siguen pasando diariamente de 4 á 5. Ciertamente, si nuestro estado de hacienda fuese mas próspero, seria mayor su desercion, y serian otras nuestras operaciones. Aquí se conoce nuestra verdadera pobreza: ella nos pone en los momentos criticos de una paralización moral, político y militarmente hablando.

El pais anhela ya la paz: su aspecto es de gran tendencia á ella: detras de nuestra línea ve usted muchos hombres, mucha juventud empleada en la agricultura; solo así pudiera haber tan esmerado cultivo: halla usted movimiento, tráfico, ganado, en fin, una fisonomía de vida que nos ofrece riqueza en el momento que calle el cañon: las aldeas ven su provecho en nuestro dominio, y temen al que les arranca sus hijos y sus frutos en el momento que puede: el interés ha llegado á prevalecer sobre las afeciones: se desea la paz.

TAFALLA 19 de julio.

AMAGO CONTRA ESTELLA.—DESERCION DE FACCIOSOS.

Ayer pernoctó en la villa de Lárraga la legión francesa, y algunos batallones españoles en los pueblos situados en la orilla del Arga hasta Puente. Dicese que el objeto de la llegada de estas tropas á dichos puntos, era el de atacar la corte de Estella, y en efecto, hoy todo el dia se oye bastante fuego hácia aquella parte, y en este momento que son las cinco de la tarde, aseguran algunas personas que han salido al campo á escucharlo que ha cesado enteramente, pero que se ven unas grandes columnas de humo.

En la semana pasada se presentaron en esta plaza, 12 facciosos perfectamente armados de los cuales once han sido destinados al segundo batallón de tiradores Navarros, y el duodécimo que es natural de esta ciudad ha preferido quedarse en su casa. Todos han pertenecido al tercer batallón llamado el Requeté, el cual segun sus declaraciones ha quedado en esqueleto; pues de 600 plazas que contaba hace 15 dias ha quedado reducido á 300; los demás se han marchado á sus casas ó se han presquilado en los fuertes.

De resultados de esta desercion andan bastantes dispersos por los pueblos de esta circunferencia, y es una lastima que esta guarnicion no tenga mas fuerza para poder hacer sus salidas y recogerlos.

En esta hora que son las ocho de la noche, ac-

ta de saberse que nuestras tropas, despues de haber rechazado la faccion y haberla hecho internar en las montañas ha dado fuego á las mieses de las inmediaciones de Estella; que despues de esta operacion se han vuelto á pernoctar á Lárraga y Lerin, y que mañana piensan continuarla.

TUDELA 21 de julio

Movimiento de facciosos.—Ataque contra Estella.

Con motivo de haber pasado hace dias en direccion á Soria la faccion mandada por el cabecilla D. Basilio, hemos estado con alguna vigilancia todos los pueblos de la derecha del Ebro, y de sus resultas debieron reunirse antes de ayer en Tarazona, cuatro batallones y algunos caballos de Guardia Nacional que probablemente pasarán á situarse en Agreda y cubrir ese punto hasta ver el resultado de las medidas tomadas contra D. Basilio.

Parece que los facciosos de Navarra sin duda con objeto de favorecer la expedicion de ese cabecilla, han tenido constantemente desde que pasó el Ebro, algunas fuerzas en el pueblo de Mendavia, situado á la orilla izquierda y en los vados inmediatos; y aun se temió por el comandante de armas de Calahorra un golpe de mano de la canalla para apoderarse de cuatro piezas de artillería de campaña que tenia junto al fuerte, sin poder entrarlas en él; y habiendo ofrecido en este sentido al comandante de este distrito, salió la noche del 18 con dos escuadrones del regimiento del Principe 3.º de línea, y alguna infantería de esta guarnicion, llegando en ocho horas á Calahorra que dista ocho leguas leguas; pero un vicado movimiento en los enemigos que confirmase aquel temer, regresó ayer mañana la guarnicion. Los Nacionales y los quintos del provincial de Ronda, han dado el servicio estos dias.

El General Bernelle con 5 batallones de la legión auxiliar francesa, 3 escuadrones y la caballería polaca, apoyado por la division de la ribera á los órdenes del brigadier Isbarren, pernoctó el 18 en Oteiza con objeto segun dices de entrar el 19 al amanecer en Estella: lo que todavía no sabemos si se verificó.

SEVILLA 21 de julio.

Proclama del alcalde interino.

Sevillanos. La tranquilidad pública ha estado amenazada en estos dias anteriores por un corto número de personas, separadas enteramente del orden social, y acostumbradas por desgracia á evitar el reposo y sosiego de este leal vecindario: vuestro alcalde interino faltaria en su concepto á uno de sus principales deberes si en medio de tan fatal ocurrencia no admirase la conducta noble de los habitantes de esta capital, que con la mayor animadversión han despreciado el espíritu de rebelion, demostrando la sencillez y cordura que siempre le ha distinguido, decidiéndose con tazon á sostener el orden que nos está tan encomendado, y del cual siempre se sacan ventajas incalculables. Las autoridades han adoptado las medidas oportunas con el celo y actividad que tienen tan acreditado; y la benemérita Guardia Nacional, unida á la lealtad de las tropas de la guarnicion, no han desmentido la confianza y seguridad de que tiene dadas tan repetidas pruebas. Mi gratitud por ello no tiene límites y al mismo tiempo de congratularme con todos por tan noble proceder, me prometo continuarán con decision dando las mismas pruebas de amor al orden, respeto á las autoridades y sumision de los leyes. Sevilla 19 de julio de 1835.—El alcalde interino

Pedro Garcia.

BAILEN 21 de julio.

Coverrias de Orejita.

El dia 15 á las siete de su mañana se presentó un nacional de la villa de Baños (dista una legua corta) llamado de apellido Legua, el que dió parte de hallarse Orejita y su gavilla á tiro de fusil de dicha villa; inmediatamente el ayuntamiento y comandante de Nacionales, que se hallaban recorriendo las casas fuertes y demás puntos donde tenían puestos guardias de prevención desde el dia 10 por causa de los malvados, mandaron que un individuo del ayuntamiento con un piquete de nacionales saliera por todas las calles á manifestar por medio de preguntas que todo el que no se pero

rar ha hecho conocer que su talento podia llegar á todo si lo esforzaba; pero probablemente le costaba mucho trabajo semejantes esfuerzos y se ha contentado con sus ligeros pero fáciles y numerosas bosquejos; supliendo en el número la importancia, y compensando con su imaginacion inagotable, y porque si menos profundo y producido trabajos menos importantes que los otros autores de que hemos hablado, S. Riberes tan aplaudido como ellos y ha ganado con sus obras una fuerza considerable.

De resultados de esa falta de detencion y de desarrollo, así como por la ligereza de sus ideas dramáticas; las obras de Scribe parecen siempre libretos de ópera, de que tanto ha escrito, pero siempre tienen un sello de novedad, una gracia que las separa de todas las obras del mismo genero. Superficial en todo prescinde del colorido del tiempo y lugar y si tal cual vez se detiene algo en ello es solo como accesorio, y pudiera considerarse con respecto á una historia, como un cuadro á la aguada con respecto á uno al óleo. Menos todavía se para en la eleccion del título y las mas veces suele ponerle el que menos conviene con el argumento de la obra.

Así La Favorita, que parece debia figurar en la comedia del domingo no se presenta ni tiene mas parte en ella que el prestar su nombre á la heroína, así como se lo presta á Mr. Scribe para titular su comedia.

Quelou Thunderland, su hermano, y un t.1 Sir Roberto, conspiran en el castillo del primero contra el gobierno de Jacobo II en cuya corte no habian tenido entrada; á ellos se une un capitán aventurero del tiempo de Cronwell, desahogado, interesado

y ambicioso; pronto á encargarse de las mas criminales y atrevidas empresas con tal que se las paguen bien. Mientras que esto pasaba y al mismo tiempo que conspiraba con ellos, Sir Roberto esperaba á una sobrina y pupila suya, Miss Rogelia; con quien debia casarse aquella noche. Mas como la favorita del rey Jacobo era la que principalmente se habia opuesto á la vuelta de los conjurados á la corte, restitieron estos apoderarse de su persona y encargaron al capitán la ejecucion de tan arriesgada empresa.

Hallábanse indecisos de lo que harian de la prisionera, temiendo que registrasen el castillo y que la encontrasen si allí la encerraban, cuando llegó con su regimiento Arturo Seymour, sobrino del lord Thunderland; á este encargaron que partiese al Continente con la favorita, sin descubrirle quien era; y él sin mas reflexión aprovechó la ocasion de viajar con una jóven, á pesar de estar muy enamorado, como él mismo confiesa, de otra que accorrió en el mar y que sacó desmayada y desnada del agitado pelago. Desesperase Arturo al conocer en la favorita la misma persona de quien estaba enamorado, y delicado y pandonoso no quiere acompañarla y la manifiesta un desprecio que enamora mas á la cautiva desde que llegó á descubrir la causa; porque la Favorita presa, no es la favorita del rey; sino Miss Rogelia, la sobrina de Sir Roberto, que iba á la corte á echarse á la reina para que la sacase del poder de su tutor, á quien aborrece como á tutor de comedia, y la cual habia sido cogida por una equivocacion no muy disculpable.

Para escapar de su cautiverio, escribe manuscritamente á unos y á otros sin desengañarlos, y prome-

tiendo honores, riquezas y diadema. Va á seguir libremente su viaje, cuando llega su tio que la conoce como es natural, y el resultado de las esplicaciones que siguen, es que se casa con Arturo Seymour.

Muchas reflexiones pudieramos hacer, y que desde luego se le ocurran, al lector, sobre las inverosimilitudes de que está llena esta comedia; pero como ya hemos dicho, el autor cuida muy poco de eso; y son tan frecuentes en todas sus obras que nos parece inútil detenernos en lo que el habria separado sin darle importancia.

No es esta por cierto la mejor de las sayas; es solo una de esas producciones diarias que Scribe da al teatro por interés mas bien que para gloria; y cuyo éxito se debe á la viveza de la accion, y á la gracia del diálogo, y á chistes del idioma.

Para lo primero necesitamos oportos que ensayesen mas y estudiasen mas detenidamente las piezas dramáticas; sin todo lo cual no puede haber viveza en la accion, ni rapidez en el dialogo. La gracia de este y los chistes del idioma se pierden completamente en la traduccion, mucho mas si esta no es cuidada, y si se traduce «Patua irlandesa» dejando Patua irlandés en vez de dialecto como cualquiera que no supiese francés hubiera dicho.

Algunas alusiones que la pieza contenia, que segun sospechamos debieramos al traductor, y que los actores nos dieron con mucho enfado, siendo la voz y mirándonos para qué no las perdiéramos por sobrado torpe; arrancaron aplausos que se repitieron al acabar la representacion.

J. B. G.

NOVEDADES INGLESES.—BUENAS NOTICIAS.

Habiendo manifestado el príncipe de Orange de dar á conocer á su hijo, antes de salir de Inglaterra, la luz ha usado en aquel pais por la ocasion de la inmensa concurrencia que se presentaron á las principales pugnas de los señores Angelo, coleros en la batalla de Waterloo, y de gran mérito por los pormenores de distincion.

Se han por la vuelta por William Beck y John Adams, que se habieron por dos veces. Thoma Gibb y Thomas Oliviers, veteranos del pugilato, los sucedieron y fueron muy aplaudidos. Tambien se batieron los veves, venciendo evidentemente Gibb.

Se celebró en seguida Thoma Spring y Peter Crutcher, que se dieron una contestacion, y que se disputaron brillantemente toda la tarde, y al fin ganó el noble arte, aunque siempre ha sido Spring vencedor. Se presentaron de nuevo Richard Curtis y Owen Swift, que batieron por dos veces, quedando la ventaja por Swift.

Se dio un espectáculo en la noche de San Juan, en el que se representó un drama en tres actos, la penultima y sangre fria que jamas le abandonan, y salió al fin vencedor.

Por último aparecieron Henry Holt y Frank Rodmond, con que dió fin el espectáculo.

Wipierblow, y Pichell, del regimiento 1.º de guardias de Corps, dieron en seguida una representacion del arte de manejar el palo; á estos efectos siguieron varios otros de la misma clase, en que se han manifestado las diferencias de inclinacion que distinguen la nueva escuela de la antigua. El veterano Jackson ejerció el cargo de maestro de ceremonias.

PENSAMIENTOS.

El hombre es libre en la maxima de la sabiduria, y por lo mismo, el hombre libre de todo es una bestia al palo. Pero lo es: 1.º Si tiene manos. 2.º Si ha aprendido á mover los dedos. 3.º Si tiene un piano á su disposicion. 4.º Si ha aprendido á ejecutar los los para lo que constituyen su equita.

ente inmediatamente á las casas consistoriales se-
rá declarado enemigo de la patria y de Isabel II.
Después de ejecutada esta operación y reunidos
todos los vecinos instantáneamente, se nombró de
los señores retirados militares una junta de defen-
sa, la que dió órdenes de repartir parte de los
vecinos y guardias nacionales en casas fuertes y
avenidas del pueblo, saliendo una avanzada de diez
y siete nacionales de caballería con otra de infan-
tería á los cerros y caminos que dan vista á Ba-
ños, quedando en la plaza de Isabel II formados
más de 250 hombres.

Entonces se presentó un hombre noticiando la
entrada en dicha villa de los dos individuos Ore-
jita y Gabino sin mas armas que un retaco, perma-
neciendo fuera del pueblo sus secuaces, hasta que
por último entraron todos: dichos cabecillas se
dirigieron á las casas capitulares, donde estaba reu-
nido el ayuntamiento, el que sin resistencia les
recibió y refrescó, sin haber disparado tiro alguno
los vecinos, á pesar de haber entre ellos tan bu-
enos tiradores.

A la una del día llegó un parte con su fecha á las
ocho de la mañana (y el número enmendado) di-
ciendo, que á aquella hora se habían retirado los
facciosos en número de 100. Viendo la distancia
que mediaba desde las ocho á la una, se tomó de-
claración al portador, y dijo que los facciosos, que
no pasaban de 40, habían entrado á las cinco de la
mañana y salido á las diez y media de la misma;
que él había salido á las once con el parte, y que
habían robado el estanco y llevádose 22 caballos
que traían apuntados en un papel. Todo lo confir-
mó un caballero de esta que se halló en los ocurren-
cias, y á quien le quitaron también el caballo que
llevaba.

Los facciosos al salir de Baños se dirigieron há-
cia la Carolina, y á las 12 del mismo día apare-
cieron en un arroyo próximo á Guarcaman, donde
habiendo sorprendido tres soldados que estaban
lavando su ropa, tomaron el camino á la car-
rera dirigiéndose á la casa donde estaban los de-
mas hasta 15. Quedó uno de estos muerto en el
campo, los demas se encerraron y los facciosos
se retiraron á tiro de bala, desde donde estu-
vieron haciendo fuego contra la casa de los sol-
dados, hasta que últimamente se ausentaron.

TOLEDO 23 de Julio.

MEJORAS LOCALES.

Establecido en esta ciudad y su convento que
fue de Mercenarios calzados el Asilo de mendicidad,
bajo el nombre de S. Sebastian, se vió desde luego
hallarse á su espalda dentro de la muralla el esten-
so terreno conocido por la Graña. Con este motivo,
y careciéndose en la población de paseos públicos,
mucho mas para la estación del estío, se concibió
la idea de dar este destino al espresado terreno,
con cuyo objeto se principiaron los trabajos indis-
pensables, haciendo plantío de árboles y colocando
asientos para la posible comodidad, ya que carecie-
se de la hermosura y perspectiva deliciosa tan de-
seada, que no podía lograrse en su orijen, tanto
mas careciendo de los fondos que para ello era pré-
ciso invertir. Bajo tales principios se ha conseguido
poner la Graña en disposición de que el público
pueda concurrir á ella, para lo cual, y con el plau-
sible motivo de los dias de S. M. la Reina goberna-
dora, se ha resuelto con aprobación de este gobier-
no civil abrir el citado paseo para el domingo 24
del corriente, en que se hallarán espeditas las dos
únicas entradas que ha podido dársele por los ca-
llejones de los Ahades contiguo al mismo Asilo, y el
de la Estrella inmediato á la parroquia de San-
tiago.

VENTAS DE PUERTO LAPICRE 21 de Julio.

Buen espíritu, público inquietudes. Cosechas.

El espíritu de los manchegos está bastante alon-
gado. Sin embargo, contra lo que en esa se cree,
hay muchas partidillas que á cada instante sobresal-
tan los pueblos. Los manchegos están siempre dis-
puestos á rechazarlos; pero se advierte gran falta
en la dirección de estos esteros. Desde Manzan-
ares en adelante no se disfruta seguridad, y se-
gun he oido á los habitantes, pudiera ser estin-
guida la facción de esta sierra, si se aprovecharan
los elementos que hay para ello. Los pueblos
están en rechazar todo ataque de las partidas. Té-
ngase aquí noticias alarmantes del estado de esa
capital y de Navarra: esto inquieta á los libera-
les. Hay desconfianza, sin que se pueda saber el
motivo de ella.

Por lo que respecta á Orejita, parece que hu-
ye delante de una partida de remonistas y de
una compañía de infantería que conduce una
cañón. Hemos visto un destacamento del 20 de
línea que conduce también á Madrid los quin-
tos de Málaga.

La cosecha de trigo se presenta agostada. En
todos los pueblos que hemos visto están ya en
las eras trabajadas. Tampoco anuncia ser muy
buena la de vino. Las aceitunas son pocas en los
olivares que hemos alcanzado á ver. El calor y
la sequedad son extremados.

GUADALAJARA 21 de Julio.

Actividad de las autoridades.

Gobierno civil de esta provincia. La facción Na-
varra ha penetrado en Soria y amenaza invadir esta
provincia; las autoridades locales de su quietud y
seguridad han reclamado los auxilios necesarios para
ponerla á cubierto de los males que serian consi-
guientes á su existencia en ella, y el gobierno de
S. M. se apresó pronto á dispensar su protección á
los pueblos, ha destinado una fuerte y brillante ca-
ballería para su esterminio; para que se consiga con la mayor celeridad posible, y ase-
gurar por este medio la propiedad y las vidas de los
ciudadanos se hace preciso que todos cooperemos
á realizarlo; con este objeto encargo á las justicias
de los pueblos la mayor exactitud y presteza en la
comunicación de los movimientos de la facción, de
su fuerza, calidad y dirección que tomen, enyas

noticias comunicaran bajo su mas estrecha respon-
sabilidad directamente al señor comandante de la
espresada columna sin perjuicio de las partes que
deben dirigirse á este gobierno civil, adoptando para
verificarlo cuantos medios fuesen necesarios, y pes
cualesquiera gastos que con este motivo se ocasionen
les serán abonados en sus cuentas comprobándolos
debidamente; y asimismo prevengo que todas
las armas que haya en los pueblos se destinen
á la Guardia Nacional; en la inteligencia de que esta
fuerza deberá retirarse cuando no fuese suficiente á
resistir á la facción, sacando sus armas y municio-
nes así como las de todo individuo de la misma que
por cualquiera causa, sea forzosa ó voluntaria, no
deje el pueblo atacado; en la inteligencia de que
hago responsables á las justicias de cualquiera arma
de que la facción se apoderase sea de la clase que
quiera, pues deben cuidar de sacarlas con tiempo
de los pueblos. Espero que convencidos todos de
la utilidad y conveniencia de la observancia de estas
prevenciones procurarán darlas el mas exacto cum-
plimiento, evitándose el disgusto de tener que pro-
ceder contra los morosos ó desobedientes. Guada-
lajara 18 de Julio de 1836.—El marques de Val-
dejema.

MADRID 25 DE JULIO.

S. M. la REINA nuestra Señora, su augus-
ta Madre la REINA Gobernadora y la Serma.
Sra. Infanta Doña Maria Luisa Fernanda, conti-
núan sin novedad en su importante salud en
el Real sitio de S. Ildefonso.

De igual beneficio disfrutan en esta corte
SS. AA. los Srmos. Sras. Infantes D. Francis-
co de Paula y Doña Luisa Carlota.

MINISTERIO DE HACIENDA.

Real orden.

Excmo. Sr.: Conformándose la Reina Goberna-
dora con el parecer de esa dirección general, emiti-
do con motivo de haber sido remitida por el inten-
dente de la provincia de Jaen una nota expresiva
de las fincas pertenecientes al maestrazgo de Por-
cuna que conceptuaba podían enagenarse: se ha
servido S. M. declarar, que no solo las fincas
de dicho maestrazgo, sino tambien las de las de-
mas mesas maestras, como propiedad que son
del Estado, deben considerarse comprendidas en
las reglas dictadas por el real decreto de 19 de
febrero é instrucción de 1.º de marzo último para
la venta de bienes nacionales; exceptuándose so-
lamente aquellas que sean útiles y necesarias á la
renta para tercias y elaboración de los frutos que
se recaudan por las mismas mesas maestras. De
real orden lo comunico á V. E. para su inteli-
gencia y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E.
muchos años. Madrid 25 de Julio de 1836.—Fel-
ix D'Olaberrriague y Blanco.—Sr. director ge-
neral de rentas y arbitrios de Amortización.

NOTICIAS OFICIALES

Capitanía general de Castilla la Vieja.—Plana
mayor.—Excmo. señor: En el camino de Villa-
franca á esta ciudad recibí por extraordinario un
oficio del comandante general de Valladolid de
fecha 19 á las doce de la noche, y cuyo con-
tenido me dice ha elevado en derechura á V. E.,
haciendo mérito de la entrada de la facción de
Basilio y Cuevillas en Soria el 15, y dirección
que habia tomado á los pinares de Aranda, en
cuya consecuencia se estaba aquella capital pre-
parando para defenderse en caso de ser atacada.
Con esta noticia adelanté todo lo posible mi mar-
cha con los batallones de la Guardia Real pro-
vincial y de infantería del Príncipe, cuyos sol-
dados han hecho una esfuerza admirable en esta
jornada de 22 horas; y lo que mas me recomien-
da es, que particularmente la Guardia, no ha
tenido rezagado ni un solo soldado.

Aquí descansaré un momento, y tengo pre-
venidos carros para conducir la tropa, avisando
á los puntos en que podrán ser relevados, á fin
de que no se descansen mas que lo preciso, á pesar
de que son de bueyes, circunstancia que hace
dilatarse las horas de marcha, pues mi presencia
con esta fuerza en la capital de Castilla consi-
dero que causará efectos muy favorables á la justa
causa que defendemos. Dios guarde á V. E. mu-
chos años. Astorga 21 Julio de 1836.—Excmo.
Sr. José Manso.—Excmo. señor secretario de
Estado y del Despacho de la Guerra.

Capitanía general de Castilla la Nueva.—Exce-
lentísimo señor: El brigadier don José Clemente
Bueren de Campisabalos con fecha 22 del actual
me dice lo que sigue: Excmo. señor: En
este momento que son las dos de la tarde reci-
bo las comunicaciones de V. E. del 20 y 21, y
enterado de su contenido, con satisfacción
que mi movimiento ha prevenido los deseos de
V. E. tan pronto como supe la entrada de la
facción en Riego, me dirigí á este punto, de
donde salgo para el Grat con la intención de
dirigirme mañana sobre el primer punto, si es
que la facción permanece, ó bien seguir su
movimiento; no perdiendo de vista el punto de Ara-
nda, el del Burgo de Ossa y el de Soria, si el
enemigo volviere por él; y caso que tuviese la
audacia de marchar en dirección á Segovia, le
seguiría en marchas dobles á pesar de las noti-
cias que corren por aquí sobre la fuerza de la
facción, que no creo llegue á 2 mil hombres y
100 caballos; de todos modos, en cualquiera par-
te que logre alcanzarlos, no titubearé en ata-
carlos, y según la disposición en que se halla
la tropa, no dudo de su buen éxito; el batallón
de la Reina Gobernadora, á pesar de ser gente
bisoña, hace perfectamente sus marchas; y se-
gun he observado en una pequeña alarma que
hemos tenido hoy, no dudo que dejará bien

puesto el nombre que le honra. Lo que trasmito
á V. E. para que se sirva elevarlo á conocimiento
de S. M. Dios guarde á V. E. muchos años.
Madrid 24 de Julio de 1836.—Excmo. señor.
El marques de Moya.—Excmo. señor secretario
de Estado y del Despacho de la Guerra.

Ejército de operaciones del Norte y de reser-
va.—Secretaría de campaña.—Excmo. señor.—El
comandante general de la legión francesa D. José
Bernelle con fecha del 18 del que rige me dice
desde Oteiza lo que sigue: Excmo. señor: Con-
forme á lo que tuve el honor de anunciar á V. E.
en mi comunicación de ayer desde Puente la Reina,
me puse en marcha esta mañana para Larraga, de
donde salí á las dos de la tarde para Oteiza.

El brigadier Irivarren que en combinación con-
migo, y al frente de su caballería con el batallón
de Avila habia partido de Lerin con corta dife-
rencia á la misma hora que yo de Larraga, llegó
con la anticipación de un cuarto de hora, que fue
lo bastante para prevenir los designios del rebelde
García, quien á la cabeza segun parece de cuatro
batallones y alguna caballería, habiendo contra-
marchado desde Mendaza, á donde hoy mismo
habia marchado, se dirigia apresurado á ocupar
antes que nosotros la posición de Oteiza.

La batería del brigadier colocada en posición
delante de este pueblo, no habia aun roto su fue-
go, cuando mi vanguardia entraba en él. A los
pocos y acertados disparos de la anterior de la ri-
vera, las masas enemigas se retiraron hasta las al-
turas de la ermita de santa Bárbara, y sus tira-
dores que sostenian aun su fuego muy lento, luego
que todas mis tropas tomaron posición, se reple-
garon igualmente.

En el punto de obscurecer, y en el movimiento
retrógrado, que para reconcentrar mis fuerzas sobre
el pueblo he tenido que hacer, algunos tiradores
enemigos han querido inquietar la retaguardia de
mis batallones; mas una compañía del bravo 6.º
ligeros, y otra de los tiradores de la Reina han
bastado para contenerlos. Mis tropas acamparon
he tomado para su seguridad cuantas precaucio-
nes he creido prudentes; y si el enemigo osara,
que no lo creo, atacarme, será escarmentado. Ma-
ñana al rayar el día haré una fuerte reconocimien-
to sobre la ermita de santa Bárbara.

Las fuerzas del enemigo y las demas circunstan-
cias decidirán de su estension y duración. Espero, y
ya ha empezado á verificarse, que este movimiento
llamará la atención de los rebeldes sobre este punto.
Concluida la expedición de mañana regresaré á Lar-
raga donde he dejado mis equipajes, y de allí obra-
ré como las circunstancias aconsejen ó V. E. se sirva
prevenirme. Lo que traslado á V. E. para su noticia
y conocimiento de S. M. Dios guarde á V. E. mu-
chos años. Cuartel general de Espejo 21 de Julio
de 1836.—Excmo. Sr.—Luis Fernandez de Córdoba.
—Excmo. Sr. Secretario de Estado y del despacho
de la Guerra.

El general en jefe del ejército del centro con
fecha 21 dice: que Cabrera y el Serrador se han
dirigido á la Plana de Castellon, y que contra ellos
deben operar las fuerzas del general Becton y bri-
gadier Grases. Quitez, seguido por el brigadier Nar-
vaez, marchó á Villaluengo; pero se vió precisado
á retroceder por Tronchou á la Iglesuela, donde
se reunió á Forcadell. El general Warleta, con
la 2.ª brigada de reserva, ha recibido órdenes
terminantes para perseguir á Quitez, forzando las
marchas y poniéndose en comunicación con la
brigada del mando del marques de Villacampo,
por manera que si bien se hallaban las facciones
en la provincia de Valencia, se han reunido para
combatirlas la 2.ª division del ejército que se ha-
lla en aquel distrito, la brigada del general War-
leta, y las tropas del general Breton, á quien se
han comunicado las debidas prevenciones.

La brigada del brigadier Narvaez debe situarse
en Teruel para acudir desde dicho punto á donde
convenga, la que será reemplazada, caso de tener
que moverse, por la division que manda el gene-
ral Soria. La columna del brigadier Rute está en
marcha para Daroca, desde cuyo punto pasará á
situarse en Guadalajara para atender á un mismo
tiempo á las fronteras de Aragón y Castilla la Nueva
por aquella parte.

Cuando Quitez ocupaba á Villaluengo, segui-
do por el brigadier Narvaez, el general Soria des-
de Calanda se dirigió por Castellote al espresado
Villaluengo, donde ya no se hallaba la facción,
y si el cabecilla Salinas con una pequeña fuerza,
que fue sorprendida por media compañía de ca-
zadores y un destacamento de Nacionales movili-
zados enviados al intento. El resultado fue la
muerte de dicho cabecilla y varios heridos; ha-
biéndose fugado el resto, y teniendo por nuestra
parte un nacional muerto y otro herido.

La fuerza existente en Moya con mas de 140
infantes y 20 caballos llegados de Cuenca á aquel
punto, debe formar una columna que en com-
binación con el coronel Buil perseguirá hasta su
estacion al miserable Esperanza que divaga por las
orillas del Tarta.

Comandancia militar de Orense.—Excmo. señor:
El Excmo. señor capitán general de este ejército
y reino, desde Castroville me manda decir á V. E.
con fecha de ayer que á las cuatro de la mañana
habian los enemigos desocupado á Santiago, di-
rigiéndose por el camino de la Coruña y Betanzos.
Que S. E. hacia movimiento por el puente de San
Justo á Sobrado y Lugo, y que el Excmo. señor
general Espartero habia ocupado aquella ciudad
en la misma mañana; reconcentrándome al mismo
tiempo la vigilancia sobre este puente y el de Be-
lesar. Todo lo que tengo el honor de manifestar á
V. E. para su superior conocimiento. Dios guar-
de á V. E. muchos años. Orense 21 de Julio de
1836.—Excmo. señor: El brigadier comandante
general.—Ramon Teijeiro.—Excmo. señor secre-
tario de Estado y del Despacho de la Guerra.

El capitán general de Castilla la Nueva con fe-

cha del 21, inserta un oficio del brigadier don
José Clemente Bueren, noticiándole su llegada
á Rianza, á las doce de la mañana del 23, y que
en aquella tarde salia en dirección de Aranda con
el objeto de ponerse de acuerdo con el coronel
Aspiroz y seguir en persecucion de la facción. Es-
ta salió de Rianza al amanecer del 22 hácia Sepúl-
veda, desde donde se ha dirigido por el camino
de Peñafiel.

Se calcula en un millon de rs. el daño que han
causado en Rianza, de donde ademas de 100,000
reales que exigieron de contribucion, se han lle-
vado toda la plata y alhajas de las casas; 27 ca-
ballos; ropas y cuanto han podido acarrear.

El capitán general de Castilla la Vieja desde
Benavente con fecha 23 del mes actual, dice:
que el 21 á las siete de la mañana se puso en
marcha para Valladolid el batallón de grana-
deros de Guardia Real Provincial y el del Prín-
cipe, habiendo pernoctado el primero el 22 en
Benavente, y que otro lo verificará en el mis-
mo punto el 23 continuando los dos el movimien-
to sin detencion ninguna, y que el mismo dia 23
deberian llegar á Valladolid los escuadrones fran-
cos de Zamora y Valladolid que se hallaban en
Leon.

Elogia el buen espíritu de todos estos cuerpos,
su disciplina y la rapidez con que han marcha-
do á pesar del excesivo calor.—Es copia.

El sabado 23 del corriente se dignó S. M. la
Reina Gobernadora recibir en su Real palacio de
San Ildefonso al cuerpo diplomático extranjero,
á los secretarios del Despacho, gefes de palacio
y á otras personas de distincion, que se presen-
taron á felicitar á S. M. con el plausible motivo
de ser el inmediato dia el de su santo.

El caballero Metaxa, enviado del Rey de Gre-
cia, fué tambien presentado á S. M. en audien-
cia particular por el señor presidente del Conse-
jo de Ministros, y tuvo la honra de poner en
sus Reales manos las insignias de la órden del
Salvador, que su augusto Amo envia á la Reina
nuestra Señora y á su escelsa Madre. S. M. les
recibió con la amabilidad que le es caracteristica,
manifestando el mayor interes por la felicidad de
aquella nacion.

CRONICA ELECTORAL.

PAMPLONA.

Resultado de la eleccion en el distrito de
Lumbier.

D. Juan de Dios Mosa.	93.
D. Fermín Arteta.	29.
D. Francisco Espoz y Mua.	56.
Baron de Bigüezal.	56.
Marques de Falces.	52.
D. José Maria Arizala.	50.
D. Florencio Garcia Goyena.	26.
D. Agustín Armendariz.	12.
D. Fulgencio Barrera.	3.

TUDELA 21 de Julio.

Ignoramos el último resultado de las elecciones.
En este distrito obtuvieron el mayor número de votos
el general Mina, don Fermín Arteta, marques de
Falces, el conde de la Rosa y don Ramon Mur-
chalar. Solo los dos primeros salieron con mayoría
respectiva en este distrito.

JAIN.

Resultado de la eleccion en el distrito de Ubeda.

D. Juan Manuel Subrie.	151.
Marques de Donadio.	151.
Marques de la Merced.	141.
D. Antonio Benavides y Navarrete.	117.
D. Miguel de los Santos Pontecilla.	138.
D. Rafael Almonacid.	19.
D. Ramon Adau.	19.
D. Antonio Romero.	15.
D. Bernardo Casamayor.	13.
D. Pedro Antonio Acuña.	13.
D. Vicente Molinos.	8.
D. Francisco Perez Errasti.	7.
D. Gerónimo Serrano.	5.
Conde de Donadio.	3.
D. Luis de la Mota.	3.
Marques de Falces.	2.
D. Juan Pablo Pasgusa.	2.
D. Simon Gallardo.	2.
D. José Cayetano Romero.	2.

Los demas votos se repartieron entre varios in-
dividuos.

NOTICIAS DE LA FRONTERA.

Los periódicos de Bayona del 21, que son lo
últimos que aqui se hayan recibido, son muy es-
cassos de noticias; del Continúa de los Pirineos es
tractamos las siguientes:

El 12 por la tarde 10 desertores carlistas del 7.º
batallón de Navarra se han presentado en Pam-
plona.

Seis almacenes de granos van á ser estableci-
al rededor de Estella. Varios agentes recorren el
país para hacer grandes provisiones.

Se asegura que los carlistas trabajan en Irua
una nueva máquina infernal, para incendiar el fuer-
te cristino del puente de Behovia.

Se prepara una nueva expedicion carlista; pero
se ignora aun la direccion que tomará.

Parece que el Excmo. señor capitán general de
esta provincia ha dado órden á todos los destaca-
mentos del distrito procedan militarmente contra
todo paisano que se encuentre en los caminos sin
el correspondiente pasaporte. Se cree tambien que
S. E. está decidido á hacer un castigo ejemplar
con los quince individuos que se fugaron de esta

Corte y han sido capturados por los valientes Nacionales de Alcobendas. No podemos menos de aplaudir el vigoroso celo que trata de desplegar la primera autoridad militar de esta provincia; pues es el único medio de hacer ilusorias las correrías de los facciosos expedicionarios, que no consiguen otro fruto sino verse precisados á regresar vergonzosamente á sus oscuras guaridas. Gran lección es esta para sus temerarios secuaces, que ya se forjaban locamente tantos castillos en el aire.

De Pamplona con fecha 17 escriben lo que sigue:

Ayer marchó la legión francesa en dirección de Puento la Reina: han llevado hoy la misma dirección un batallón del 6.º ligero y otro de Borbon. Se dice que el objeto del general francés que manda estas tropas es recoger la cosecha del valle de la Solana, y cuando esto no sea posible, quemar las mieses.

Siguen presentándose algunos facciosos: no hay día que no vengan á Pamplona dos, tres, cuatro: la mayor parte ó casi todos se alistán en los batallones de tiradores ó partida llamada del Mochuelo. Ayer vinieron veinte pertenecientes al batallón del Requeté, los cuales con otros muchos, mas se fueron á Francia luego de la acción del día 4.

Del Centinela de los Pirineos tomamos el siguiente párrafo.

La expedición de Asturias y la de Castilla son una advertencia que no debe descuidar el ejército de la Reina. Las tropas carlistas, dispersadas en las provincias donde la insurrección no tiene ni la energía ni el pronunciamiento de los navarros, pueden ser cortadas aisladamente y desmembradas del total de las fuerzas de don Carlos. Los generales de la Reina, que penetrarán de esta ventajosa posición que se les presenta, y renunciarán ya á esa inacción que tiene fastidiados hasta á sus amigos. Esto lo sabremos dentro de muy poco tiempo. Quince días de inacción equivalen á quince victorias para los carlistas.

En el Diario Mercantil de Cádiz se lee lo siguiente:

Habiendo entendido que los sargentos del tercer batallón del Real cuerpo de artillería de marina, de guarnición en esta plaza, que algunas personas mal avenidas con el orden público, sin duda para seducir á los incautos, se hallan dispuestos para secundarlos en los alborotos trastornadores con que jamas dejarán consolidar ningunas instituciones por discretas y acertadas que sean, les ha causado el mayor sentimiento al pensar que algunos seducidos puedan considerarlos capaces de contribuir en lo mas mínimo á sus siniestros intentos; por lo cual se ven en el caso de manifestar á este vecindario, y á la Nación entera, que jamas se desviarán de la senda que los conduce á respetar el gobierno legítimamente constituido de Isabel II, como áncora de la libertad nacional; obedecer á las autoridades legalmente establecidas y cumplir en todo con el sagrado deber de verdaderos y fieles militares, observando en todos casos el lleno de la disciplina que sus queridos y respetables gefes les han enseñado.

Repiten, pues, que esta manifestación tiene tambien por objeto hacer desaparecer la mancha que la voz propalada pueda hacer recaer en un cuerpo distinguido por los dias de gloria que ha dado á la Nación.

Sres. redactores del Diario Mercantil: los interesados ruegan á vds. se sirvan insertar en su periódico esta manifestación que sus delicados sentimientos exigen se haga notoria.

Autorizados por sus compañeros, y en representación de ellos los sacamos de primera y segunda clase. — Lorenzo Medina. — José de Caza. — Cádiz 19 de julio de 1836.

Los periódicos de Charlestown contienen noticias de Tejas que alcanzan al 19 de mayo. Segun ellas se dá poca fe á la sinceridad de los mejicanos con respecto al reconocimiento de la independencia de Tejas, pues lo mas seguro es, que quieren ganar tiempo, y que dentro de cuatro meses entrarán en Tejas con 10,000 hombres. Los prisioneros mejicanos han pedido la muerte de Santana; pero no se hallan razones plausibles para esta antipatía contra un hombre que ha gozado de la mayor popularidad en un ejército creado por la revolución. Santana se halla muy abatido, y teme mucho por su seguridad personal.

Los indios continúan sus depredaciones en los establecimientos de la Florida: hacen con la mayor impunidad sus escursiones por las cercanías de San Agustín, y han puesto fuego á la posesión del general Clinchee en Fort Drake. Parece que se reúnen muchas tropas para poner término á sus estragos.

Los rebeldes expedicionarios de Asturias, á las órdenes del cabecilla Gomez, entraron en Santiago de Galicia el 18, de donde salieron al día siguiente con dirección á Pontevedra. El valiente general Espartero llegó á Santiago el día 20, y después de haber salido los rebeldes; y poniéndose de acuerdo con el capitán general el señor Latorre, y con el marqués de Astúz, salieron todos para destruir la facción expedicionaria, la cual con este motivo retrocedió hácia la Coruña, con intención, segun parece, de situarse en Betanzos, á tres leguas de la costa. Si esto es así, y si se acaban de combinar con energía y actividad las operaciones de nuestros valientes, no creemos aventurado el pronosticar que los rebeldes expedicionarios van á pagar muy caro su atrevimiento.

Sabemos que al general Telloy, separado del mando de la division de reserva, se le ha

mandado formar causa, y que el brigadier Salcedo ha sido nombrado en su lugar. A las dos horas de haber tomado el mando fue atacado por siete batallones facciosos, que rechazó gloriosamente. (Patriota.)

Se nos asegura que el general en jefe del ejército del centro para desembarazarse del sitio de Cantavieja, habia resuelto atacarle vigorosamente. Tal vez á estas horas habrán ya pagado su temeridad sus rebeldes defensores.

Los rumores alarmantes que se esparcieron antes de ayer en esta capital con motivo de la aproximacion de los facciosos al real sitio de San Ildefonso, hubieron de alentar tanto á sus partidarios que varios de ellos se atrevieron á insultar á algunos Guardias nacionales y otros individuos afectos al gobierno legitimo. Estas contestaciones provocaron necesariamente pendencias en los barrios estremos, de lo que han resultado ayer algunas personas contusas y heridas; pero siempre este es un mal que á todo trance debe evitarse por las autoridades, castigando ejemplarmente la osadía de los provocadores. De aqui puede deducirse que las incursiones de los carlistas en las provincias tranquilas, lejos de conducir al triunfo del Pretendiente, no tendrán otro resultado que el de poner á descubierto los enemigos ocultos de la libertad y de la Reina. Hoy como dia festivo y para que no se repitan estas escenas, tanto los dependientes de policia como las patrullas de la guarnición están velando por el orden público en todos los barrios de esta capital.

COMUNICADOS.

Progresos del arte de curar en España.

Hace pocos dias que llegué á Monte-hermoso en compañía de mi muger enferma y á quien conduje á dicho punto para ver si podia conseguir la curacion de una úlcera cancerosa que la aflijie; y he observado con el mayor placer los progresos de la ciencia de curar en nuestra España. El facultativo don Lazaro Morales que se ha adquirido una fama justa por sus prodigiosas curas, está prestando con su ciencia un servicio á la humanidad que esta no podrá nunca recompensarle sino con las bendiciones del agradecimiento. Tiene siempre rodeada su puerta de pacientes forasteros; recibiendo consultas francos de Madrid, Gerona, Jaen, Córdoba, Toledo, Badajoz, Granada, Lisboa, Oporto y de todas las provincias del reino; reunido ademas el inapreciable dote de curar á los pobres sin interes alguno.

Entre varios casos de que pudiera hacer á vms. mención, hablaré solo de dos de que he sido testigo. Se presentó hace poco una señora portuguesa de alto rango acompañada de dos profesores de aquel país; padecía una disforme hinchazon en el cuello, dentro de la boca un voluminoso humor, de modo que habia sido desahuciada por todos los médicos de Lisboa. Llegó á manos del cirujano consultado que la aplicó á las partes enfermas 14 sanguijuelas artificiales, invencion suya, y en 36 minutos evacuaron 28 onzas de sangre muy negra y glutinosa, cuya evacuacion la produjo la vida con admiracion y aplauso de todos. Otra señora de tierra de Toledo que tenia una solitaria de 18 cuartas y tercia, quedó igualmente libre de semejante aflicción. De desear seria que el gobierno, aprovechándose de la experiencia y estudios de este facultativo, lo sacase de la reducida esfera en que está envuelto, y trasladarlo donde pudiera mas facilmente ser útil á sus semejantes.

SOBRE ABASTECER DE AGUAS A MADRID.

Es innegable esta urgencia y quien ve por las noches al rededor de las fuentes porcion de mugeres esperando su turno para llenar una pequeña cantarilla que apenas puede consolar á dos personas, declamaría contra el gobierno sino fuesen tan notorios los constos y el celo con que trata de remediar tan urgente necesidad. Desde que Madrid empezó á crecer el vecindario tan considerablemente, los cerrajeros de esta villa tomaron con empeño el surtirla del agua necesaria, y grandes cantidades se han invertido en reconocimientos, en planes y en plántea proyectos; interior alguno ofrece las ventajas que nos proponemos, podrian utilizarse desde luego setenta y ocho fuentes de convenientes, algunas con gran cantidad, pues en ella se lavaban en St. Isidro 168 religiosos tres veces al dia; se fregaba la espetera, los suelos etc., y aun tomaban baños los que los necesitaban.

Ademas hay en Madrid 480 fuentes de agua particulares. No aconsejaré se viole de ningún modo la propiedad, y no se respeten los bienes comprados por unos vecinos, pero si creemos que la necesidad de tal tamaño á todo el vecindario, y en que se interesa la salud pública, y que los pobres que necesitan todas las horas que no son las de descanso para invertir las en el trabajo que sostienen sus familias no los abandonen; obliga á que se tome alguna medida que concilie el deseo del pobre con los derechos del rico. Seria esta á mi ver la de que dejando á los dueños de las aguas la cantidad necesaria para los precisos usos se compre el resto por la villa, pagándola puntualmente, evitando así que no falte á unos para sus necesidades lo que sobra á otros, y despan en baños, uso de aves domésticas, y otros insultando á la humanidad; ni dejarían de mirar con complacencia los dueños de las aguas, que con sus sobrantes se aliviase el menesteroso que con su trabajo é industria contribuye y proporciona las comodidades y placeres de los que gozan de la abundancia.

La humanidad y la filantropía han dictado estos sentimientos y proyecto, que tal vez pueda tener buen resultado.

NOTICIAS SUELTAS.

La gran trucha. No hace muchos dias que atravesando el Tamesis tres caballeros ingleses en una lancha, saltó de repente dentro de ella una enorme trucha. Inmediatamente trataron de sujetarla, lo que consiguieron no sin algun trabajo, y ballaron que pesaba 6 1/2 libras y que tenia 24 pulgadas de largo y 16 de ancho.

Comercio de Rusia. El valor de las importaciones que ha tenido la Rusia en todo el año de 1835, se ha elevado á 244,357,044 rublos; es decir, 5,012,217 menos que en 1834. Las aduanas han producido en 1835, 79 millones de rublos, 2 millones menos que en 1834.

Longevidad. En la parroquia de Poole en el condado ingles de Montgomeryshire ha muerto el 20 de junio último una muger de 103 años de edad que hasta su último momento habia conservado integro el uso de sus facultades intelectuales y físicas. Algunas semanas antes de morir hizo un viaje á pie de cuatro millas. En el indicado dia 20 de junio murió tambien un hombre de 107 años.

Venta extraordinaria. Hé aqui la lista de las armaduras que el gobierno de Soleure se propone vender por subasta pública el 18 de este mes en el arsenal de Soleure.

108 armaduras de caballeros del siglo XV con todas sus piezas.

202 id. de soldados de 4 pie, tambien con todas sus piezas.

215 id. negras, 13 id. muy curiosas, de diferentes formas, la mayor parte de las guerras de Borgoña.

54 cascos negros.

En fin, un gran número de fragmentos de armaduras muy curiosos.

Prision. En la mañana del 23, ha sido puesto en la real cárcel de corte á disposición del señor subdelegado, don Rafael Seba, á quien parece se procesa por delito de falsificación.

Velocidad de un buque. La Gaceta de Nueva-York cita al paquete americano Independiente como uno de los mas velozes que se conocen. En prueba de ello dice que este buque entró en Liverpool á los catorce dias y medio de su salida de Nueva-York: es decir que hizo en 31 dias el viaje de ida y vuelta, que es el mas rápido de cuantos hasta ahora se han efectuado.

La niña veraz. Ha sucedido últimamente en Paris que acusaron un joven de haber violentado á una muchacha, se presentó al juez, fingiéndose sordo, lo que le habia dimanado, decia, de los gritos de la jóven. La muchacha inocente que oyó esto le interinpió diciendo, señor juez, eso es absolutamente falso; yo no hablé una palabra ni alta ni baja, y no fue monester mas para que el acusado fuese absuelto.

Colonía de Argel. Segun dice un periódico francés, se trata de enviar á Argel un obispo, al que el Papa se ha apresurado á conceder la investidura. Algunos eclesiásticos han opinado que debia añadirse al título de obispo de Argel el de Hipona, en honor de San Agustín, y para resucitar en cierto modo en Africa el recuerdo de un nombre, que derramó tanto esplendor sobre los primeros siglos del cristianismo.

Industria inglesa. El número de telares movidos por el vapor ó por el agua azcende en el Reino Unido de la Gran Bretaña, á 58,000; el producto diario de cada telar es por lo menos, de 33 varas cuadradas. Producen pues juntos 1,881,000 varas por dia, es decir, 2616 y media varas por minuto.

Descubrimiento importante. Un médico ingles ha descuberto un remedio muy sencillo y eficaz para curar la tisis pulmonar, el cual consiste en frotarse el enfermo todos los dias por espacio de media hora el pecho, las espaldas y los costados, con tanta cantidad de tocino gordo, cuanto se pueda consumir en este tiempo. Se han hecho por este medio prodigiosas curas.

Prisiones. El dia 23 fueron puestos en la real cárcel Manuel Ortiz y Tomas Gayoso, que son los desertores que se acogieron en el Real palacio, y de que hablamos en nuestro número de ayer, habiéndoseles encontrado escondido en la garita del centinela de á caballo, un fusil con bastante carga.

Acaso de vicio. El que quiera adquirirlo gratis, no tiene mas que ir á uno de los dos teatros de esta corte, y situarse en la fila 7.ª, 8.ª, 9.ª ó 10 con una aceitera y un embudo, y posarla perpendicularmente debajo de algun quinqué de los de la

lucerna; y al cabo de media hora puede llevarsel llena á su casa.

Incendio horroroso. Segun escriben de Hnngria la ciudad de Grosswardein ha sido el 19 de junio último el teatro de una terrible catastrofe. Pegó fuego á la casa de un sacerdote griego, y favorecido por un fuerte viento que soplabá, se propagó con una rapidez extraordinaria y duró por espacio de tres dias consecutivos, reduciendo á pavesas nada menos que 1,500 casas, 4 iglesias, y otros edificios públicos, tanto de la ciudad como de la fortaleza.

Nombramientos. Se nos ha asegurado que el brigadier D. Francisco Narvaez ha sido destinado por S. M. al ejército de Aragon. Va á las órdenes del general Montes á pelear en defensa de la libertad y de la Reina.

Fuga. De la cuerda de rematados que se dirigió á Málaga, se han desertado en su tránsito por Toledo seis de ellos que hacían el oficio de rancheros. Se han pasado circulares á todos los pueblos de la provincia.

Criminales. En el dia 23 han entrado en la real cárcel de Corte 15 reos procedentes de Colmenar viejo, entre los cuales se encuentran 5 condenados á la pena de muerte por delitos de robos y de conspiracion.

Precauciones. En la mañana del 23 han sido puestos en la cárcel de corte 13 presos procedentes de Torrelaguna para ponerlos á cubierto de cualquier tentativa de los facciosos. Entre ellos se encuentra Blas Vallejo, uno de los principales que se fugaron de la misma cárcel y que fue preso en el acto de estar cometiendo un robo.

Periódico importante. Desde primero del corriente se publica en Paris un diario con el título de la Prensa, que cuenta entre el número de sus redactores á Alejandro Dumas, Victor Hugo, Mery, Alfonso Royer, Federico Soulie y otros distinguidos literatos.

Torremoto. El 7 de julio, como á cosa de las seis de la tarde se sintió en Soleure (Suiza) y sus inmediaciones un sacudimiento violento, resultado de un temblor de tierra. La conmocion venia de mediodia á Norte.

Familia de Carlos X. Escriben de Drees con fecha 6 de julio. «El duque de Angulema y el de Barceos han llegado ayer de Toplitz á la residencia real de Pilloitz en donde permanecerán algunos dias.

Herculano. Las últimas escabaciones han hecho descubrir en esta ciudad subterránea una magnífica posada; el patio interior, cuyo empedrado en mosaico imita diferentes flores, estaba destinado al uso de los animales domésticos; los almacenes y dormitorios rodeaban otro segundo patio.

Proteccion del gobierno francés. En 1.º de enero de este año, el número de extranjeros refugiados en Francia que percibían socorro era de 5955. La cuota del socorro varia desde 250 francos mensuales hasta 15 maravedises al dia. Últimamente se ha adoptado una tarifa inflexible, con objeto de socorrer á los españoles que son los sucesores del Norte de la península han inundado aquel territorio.

Manos limpias. Es digna de todo elogio la conducta de don Antonio Calatrava, comandante de carabineros de real hacienda de Cádiz, quien ha publicado en el suplemento del Noticioso del 19 del corriente las cuentas de los caudales que ha manejado. Es digno de advertirse que de cuatro ó cinco comandantes que han sido relevados en aquel distrito, á ninguno se le ha exigido la formalidad con que ahora cumple voluntariamente un empleado celoso de su buen nombre.

Traslacion de un juez. Lo ha sido á la provincia de Cuenca el de primera instancia del partido de Berja, don Francisco Iaveron, capitán de granaderos de la Guardia nacional. Una cabalgata de mas de veinte jóvenes de la mas escogida de aquella poblacion, lo acompañó en su marcha hasta mas de dos leguas, y diferentes vecinos se presentaron por todo el camino, á dar el último á Dios al juez que era objeto de su aprecio.

DIVERSIONES PUBLICAS.

TEATRO DEL PRINCIPE. A las ocho y media de la noche, se representará la funcion siguiente. 1.º Sinfonia. 2.º Favertta, comedia nueva en dos actos del célebre Schick. 3.º Intermedio de baile. 4.º No mas muchachos! comedia en un acto.

EFEMERIDES

Table with columns for Observaciones meteorológicas, Barómetro, Vientos, and Atmosfera. Includes dates and weather data for July 25 and 26.

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 25 DE JULIO. SERVICIO PARA EL 26. PARADA. 3.º Regimiento de Granaderos de la Guardia Real de infantería, cazadores de la Reina Gobernadora, y el 2.º Batallón de la Guardia Nacional. Teatros: 2.º Batallón de la Guardia Nacional y escuadrón ligero de Madrid. Patrullas: Los antedichos regimientos. Capitan de estado de las plazas y de asistencia al reparto de provisiones y utensilios. Cazadores de la Reina Gobernadora. Subalternos al reconocimiento de cebada y paja. Escuadrón ligero de Madrid. Patrulla al río. 3.º Regimiento de Granaderos de la Guardia Real provincial. Barutell.

IMPRENTA DE D. EMILIO FERNANDEZ DE ANGULO á cargo de S. Alben. Calle de Precios, num. 44.